## "els grans" ens parlen dels "joves"

per a bastir-se una vida noble i digna, (Això no té res a veure amb la riquesa.)

- Entusiasme per a millorar el seu treball.
- Prendre consciència de còm ha d'educar els seus fills. Pensant, ja ara, com vol que siguin perquè no es vagi passant el fracàs de l'educació d'una a altra generació.

## **Donat Puig**

Mestre

I — Considero la joventut molt més preparada que anys enrera: els mitjans físic i social actuals li donen camí per a l'adquisició de coneixements. Però la societat no ha de caure mai a crear el jove « standard », sinó que ha de procurar la forma» ció de la seva individualitat.

La joventut que realitza tot allò que pot fer personalment, renovella i augmenta les seves forces en les seves pròpies accions, en conquesta d'ell mateix.

Hem de crear homes capaços de poder ser independents. Preparem, doncs, a la joventut l'adveniment d'una major evolució, que ella mateixa comprengui i desitgi.

II — No hi ha joventut sense una cultura del pensament.

La joventut ha de saber pensar, ja que aquest camí és l'únic per a fugir dels impulsos cecs del rutinarisme.

Si privem al jove de la facultat de pensar independentment, formarem uns éssers agullonats només per instints i spetències.

Crec que la societat ha de posar tots els mitjans necesaris, de tot caire i ordre, perquè al jove no li manqui res per tal d'obtenir el cabdal suficient per a la consecució d'aquesta disciplina del pensament.

## Joan Samper

Consiliari dels Joves

I. - No existen diferencias esenciales entre la juventud actual y la de otros tiempos. Pero es verdad que los hombres son hijos de su época y la nuestra tiene características muy especiales. Nuestros jóvenes están presenciando el derrumbamiento de un mundo antiguo, gastado, fracas: do en casi todas sus estructuras sociales, políticas y económicas. Han visto quebrar y caer miserablemente ante sus ojos muchos ideales, antes altamente apreciados. No es, pues, extraño que la juventud actual mire con recelo y hasta con desprecio todas las formas antiguas; sea desconfiada e hipercrítica en sus juicios sobre personas e instituciones. El rápido progreso material la ha convertido en comodona y muelle y se agarra a ideales puramente materiales del buen vivit y de la diversión. Se cotizan las profesiones más lucrativas. Todo tiende a convertirse en máquinas, en cifras. Los deportes se convierten en espectáculos y aficiones partidistas. Se atrofian las facultades espirituales. No se cultivan. No se ejercitan. Los valores del espíritu quedan ahogados con tantas preocupaciones materiales necesarias y otras muchas innecesarias. Naturalmente, la juventud de Granollers no escapa a estos defectos. Granollers es rico, pujante, floreciente y sus jóvenes son laboriosos, tienen un fino sentido del comercio. del negocio; se ganan la vida, visten bien y saben divertirse. Es el signo de los tiempos.

Al mismo tiempo vemos resurgir de las ruínas pasadas un mundo completamente nuevo. Asistimos al nacimiento de una nueva era. Se divisan en lontananza los retoños de una espléndida primavera. Estamos viviendo unos momentos históricos hermosísimos. Nuestros jóvenes, al echar por la borda todos los moldes antiguos y desenmascarar tantos « tinglados » montados sobre el engaño y la mentira, se han vuelto tremendamente sinceros, buscan la verdad con avidez. Se dan cuenta que en el mundo todo es resurgimiento: en lo social, en lo político, en lo económico, en lo religioso, y buscan un ideal nuevo en esta vida nueva. El extraordinario progreso técnico hace más fácil la difusión de la cultura entre los hombres y por primera vez tienen conciencia, no sólo de su creciente interdependencia, sino de su estupenda unidad.

II. - Creo que estamos en el momento más oportuno de inyectar en las mentes de nuestros jóvenes un gran ideal. Con demasiada frecuencia permanecen inertes los jóvenes porque nadie hace brillar ante sus ojos el ideal de un combate para la defense y la conquista. Este ideal dará nervio a la voluntad y se forjarán hombres de carácter.

Siempre me ha sorprendido en Granollers la cantidad inmensa de asociaciones juveniles, peñas y clubs deportivos, agrupaciones que fomentan la vida cultural. Todo esto tiene un valor positivo, demuestra un temperamento sociable y profundamente humano. Pero son incompletas, parciales, unilaterales. Se habría de ir a la creación de instituciones capaces de proporcionar al joven una educación íntegra, completa, que supliría las deficiencias de la familia y de la escuela. Nuestros movimientos de Acción Católica, sobre todo los especializados, ¿no ofrecen a nuestros jóvenes los elementos básicos de una profunda educación natural y sobrenatural y por lo tanto auténticamente humana?



GRANOLLERS

Antonio Durán

JOYERO - RELOJERO

J. A. Clavé, 10 - GRANOLLERS - Santa Ana, 6